

La Cruz

DIARIO CATOLICO

COLABORACIÓN

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria a Director. La económica al Administrado

REDACCIÓN
 Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.
ADMINISTRACION
 Nao, 13, 2.º, 2.
Precios de suscripción
 Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
 España, trimestre... 4'50
 Unión postal, un año... 36'00
 Anuncios y comunicados á precios convencionales. — Pago anticipado.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA. — La Asunción de Ntra. Señora.
SANTOS DE MAÑANA. — Stos. Roque, Jacinto y Joaquín.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO
 La excelencia de la vida religiosa

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús miol por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os ofrezco, en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil á la Iglesia y á la salvación de las almas.

RESOLUCION APOSTOLICA

Favorecer á las Ordenes religiosas.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á la Asunción de Ntra. Señora, en la Catedral.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS. — Continúan en la iglesia del Santo Hospital, permaneciendo el Señor de manifiesto por la mañana de siete á diez y por la tarde de las cinco menos cuarto á las siete y media.

Santa Iglesia Catedral

A las nueve y media, se cantará á dos coros el Oficio conventual, con sermón que dirá el M. I. Dr. D. Antonio Balcells, canónigo-Magistral.

Por la tarde, después del rezo divino será llevada procesionalmente la imagen de la Virgen por el Cabildo y clero catedral, recorriendo el interior del templo, y canto del «Te-Deum». Acto seguido se cantará el santo Rosario en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro, y luego la Salve.

Parroquia de la Sma. Trinidad

A las nueve y media, Oficio parroquial. Acto seguido se cantará el «Te-Deum» con exposición de S. D. M., en acción de gracias por la elección de Pío X.

Parroquia de San Francisco

A las nueve y media, Misa mayor solemne.

Por la tarde, á las cinco, Rosario cantado.

Parroquia de San Juan Bautista

A las nueve y media, Oficio solemne, cantándose seguidamente un solemne «Te-Deum» en acción de gracias por la elección de nuestro Smo. Padre Pío X.

Por la tarde, á las cinco y media, Rosario, meditación y absolución general con indulgencia plenaria para los congregantes de los Dolores.

Iglesia del Carmen

A intención de una familia devota; á las nueve y media, Oficio solemne, con sermón. Por la tarde, á las seis, Salve cantada por la Comunidad.

Iglesia de Santa Clara

A las seis, Misa rezada, de comunión; á las ocho, Misa conventual cantada por la Comunidad.

Por la tarde, á las seis, comenzará el Octavario de Ntra. Sra. de la Asunción, cantándose, á veces, con acompañamiento de órgano, el Trisagio Mariano y terminará con el canto de la Salve y «Tota-Pulchra».

Iglesia de Jesús-Maria

A las diez, Misa cantada. Durante el día estará de manifiesto S. D. M., reservándose en la función de las cinco de la tarde.

Iglesia de San Miguel

Durante la Misa de las siete continúa la Novena á San Expedito.

Iglesia de MM. Descalzas

A las ocho, Oficio conventual cantado por la Comunidad.

Iglesia de San Pedro

A las nueve, Oficio parroquial.

Cultos para mañana

Santa Iglesia Catedral.
 A las seis, Rosario de la Aurora y luego después Misa rezada en la capilla de Nuestra Señora del Claustro.

A las nueve y media, Oficio conventual. Por la tarde, á las cinco y cuarto, función dominical en la capilla del Santísimo.

Parroquia de la Sma. Trinidad

A las nueve y media, Oficio con plática parroquial. Por la tarde, á las seis, función mensual para los cofrades de la Sma. Trinidad.

Parroquia de San Francisco

A las nueve y media, Misa mayor con plática parroquial. Por la tarde, á las cinco, Rosario rezado y meditación.

Parroquia de San Juan Bautista

A las nueve y media, Oficio parroquial con plática.

Por la tarde, á las cinco y media, Rosario y meditación.

Iglesia del Sagrado Corazón

A las nueve, Misa rezada para los congregantes del Sagrado Corazón y San Luis Gonzaga.

A las diez, solemne Oficio en honor á San Roque, estando encomendado á un Rdo. P. de la Compañía de Jesús elogiar las virtudes y milagros del Santo, corriendo la parte musical á cargo de la capilla que dirige el inteligente maestro don Antonio Roig.

Por la tarde, á las seis y media, Rosario rezado.

Iglesia del Carmen

A las nueve y media Oficio cantado por la Comunidad, y seguidamente Misa rezada.

Iglesia del Pío Hospital

A las ocho y media, Misa cantada en obsequio al Patriarca San Joaquín.

Iglesia de Santa Clara

A las ocho, Oficio conventual cantado por la Comunidad. Por la tarde, á las seis, proseguirá el Octavario á Nuestra Señora de la Asunción.

Iglesia de las Descalzas

A las ocho, Oficio conventual cantado por la Comunidad.

Iglesia de San Pedro

A las nueve, Oficio parroquial.

Misas fijas en los días festivos

Catedral. — Altar de San Miguel: á las cuatro y media, ocho, nueve, diez, once y doce. A las siete en la capilla de Santa Tecla.

Sma. Trinidad. — A las seis y cuarto, siete, siete y media y ocho.

San Francisco. — A las seis, siete, ocho y once.

San Juan Bautista. — A las cinco, seis, siete, ocho y á las once.

Sagrado Corazón. — A las cinco, cinco y media, seis, seis y media, siete, ocho, nueve y doce.

Beneficencia. — A las nueve.

Carmen. — A las seis, siete, ocho y diez y media.

San Lorenzo. — A las once y media.

Dominicas de la Presentación. — A las siete y á las diez.

San Miguel. — A las siete y á las diez y media.

Jesús María. — A las siete y á las nueve.

Hospital. — A las nueve y á las diez.

LA ASUNCION DE MARIA

Rotos los lazos de la vida mortal que la retenían, para bien de la naciente Iglesia, en este valle de lágrimas, el alma de la Virgen voló á la gloria á reunirse con su Hijo; y tras breve espacio de ocupar la sepultura, como la ocupara igualmente, con ser Dios verdadero y triunfador de la muerte y del pecado, el Redentor del mundo, aquel cuerpo sacratísimo en cuyas entrañas se había encarnado el Verbo, subió también el empíreo á recibir el inmenso galardón que le estaba aparejado.

La fiesta de hoy es indudablemente la más gloriosa para la Virgen María. En otras solemnidades la contemplamos llena de gracia; en esta la saludamos llena de gloria. Conducida en brazos de su divino Hijo y acompañada de toda la Corte celestial, penetra en los ámbitos infinitos de la eterna bienaventuranza, y atravesando aquellas espléndidas mansiones y subiendo sobre los coros de los ángeles, va á ocupar el altísimo trono que se levanta inmediato al de la Trinidad, donde recibe en sus augustas sienes la corona real que la constituye soberana de cielos y tierra.

Su mismo Hijo había dicho de ella que era bienaventurada, no por haber llevado en sus entrañas al Verbo encarnado, sino por haber guardado la divina ley. La corona que ciñe la frente de María y la ceñirá por toda la eternidad es el premio debido á las virtudes heroicas practicadas en este mundo en un grado inmensamente superior al de todos los Santos que la habían precedido, la sucedieron y la sucederán hasta el fin de los siglos.

Alcemos los ojos á aquella región

altísima y contemplemos á María encumbrada sobre todas las criaturas, calzada de la luna, vestida del sol y coronada de estrellas. Saludémosla con toda la efusión de nuestra alma. Es nuestra reina y nuestra madre. Como reina no dejará de protegernos, siendo como es poderosísima y bondadosísima; y como madre ¡ah! no hay madre que ame tanto á su hijo predilecto como la Virgen nos ama á todos los hombres. Como madre, es nuestro amparo más cierto, nuestro refugio más seguro, la más sólida garantía de eterna salud para los que de veras quiere salvarse.

APRECIACIONES

Bien está la misericordia en los jueces, mayormente si se trata de los supremos magistrados de una nación. La misericordia es un atributo tan noble como la justicia, y en general, dada la miseria del hombre pecador, con mayor gusto oímos hablar de la primera que de la segunda. El mismo Dios, que se llama el Dios de las venganzas, quiere ser invocado con el título de padre de las misericordias, siendo indudable que con respecto á nosotros más ha brillado como Dios amante, Dios benigno, Dios misericordioso, que como Dios riguroso, vengador y justiciero.

Pero al fin la misericordia no deja de ser una excepción. La ley universal e inmutable que sirve de fundamento á todo el orden moral, es la ley de la justicia, en términos que no cabe en ningún caso con agravio de ésta hacer uso de la misericordia.

No sabemos si anduvo ó no acertado el Gobierno al decretar en el último Consejo el indulto de los obreros condenados á penas leves por delitos relacionados con las cuestiones sociales. No lo sabemos, y por lo mismo no nos atreveríamos á afirmarlo ni negarlo de una manera absoluta; pero sin que deje de causarnos profunda conmiseración el estado de los infelices obreros, víctimas á veces de la tiranía de los patronos, y víctimas siempre de otra tiranía inmensamente mayor cual es la ejercida en ellos por ese enjambre de vividores de profesión y embusteros de oficio, que se sirven del pueblo como de escabel para encaramarse á las alturas de los puestos más codiciados: sin que ese estado, repetimos, deje de movernos á sincera y profundísima compasión, somos de parecer que acaso se guardan con los culpables de los públicos trastornos demasiadas consideraciones.

Lo que hay que hacer ante todo es depurar las responsabilidades, para no exponerse á castigar á los inocentes; pero una vez sentado este preliminar indispensable, nadie dirá que en general sea preferible inclinarse al lado de la misericordia, en vez de proceder con arreglo á la más estricta justicia. En las alteraciones del orden público, tan frecuentes hoy en día, hay que tener en cuenta de un modo especial la naturaleza del delito y el carácter de sus autores. Como delito, es el de que tratamos, en sí mismo considerado, uno de los más graves que pueden cometerse, ya que ataca directamente el bienestar y la paz de los ciudadanos, en que consiste el fin supremo de la sociedad civil. Con ese delito se atropella, no el derecho privado, sino el derecho público, el derecho de todos juntamente.

En cuanto á sus autores, todos sabemos que se trata de hombres fascinados por utopías tan raras como inicuas y disolventes. Son hombres enemigos por sistema de toda autoridad y de todo orden: no obedecen porque se creen con derecho á desobedecer, y atentan contra el orden establecido, porque juzgan y sostienen que ese orden debe desaparecer del todo.

Son, en una palabra, enemigos declarados del orden social establecido por Dios, y contra tales enemigos

cabe preguntar si ha de ser más eficaz la misericordia ó la justicia. Lo cierto es que la excesiva blandura de los jueces, que suele desarmar á muchos de los que delinquen por error ó por flaqueza, en éstos produce por lo regular el efecto contrario, alentándolos con la idea de la impunidad y viniendo en cierta manera á corroborar sus extrañas teorías, esas teorías según las cuales no hay autoridad legítima ni rey ni Roque á quien obedecer, ni derecho que reconocer ni respetar.

No se nos oculta que gran parte de los delincuentes de que tratamos peca también por flaqueza de entendimiento y voluntad, y movida de odios irracionales en mal hora encendidos en el pecho del desdichado obrero, no faltando en muchos casos pretexto al alboroto; por eso no reprobamos de un modo absoluto los temperamentos de blandura y suavidad; pero atendidas las consideraciones que preceden, y sobre todo habida cuenta de esa tendencia sistemática de los gobiernos doctrinarios á plegarse siempre á las exigencias de los más audaces, tememos fundada-mente que el régimen de la misericordia no ha de dar en general buenos resultados.

VITICULTURA

La amarillez de la viña

La amarillez ó clorosis de las viñas, que este año se manifiesta de un modo tan especial, debe atribuirse principalmente á las abundantes lluvias de la pasada primavera, que han ocasionado el que la enfermedad tomase una intensidad que no es común.

Es cosa sabida que la abundancia de caliza en el suelo determina esta afección en la viña americana, privando á los pámpanos de la materia verde que los colora. Las intensas lluvias han disuelto la caliza y la planta ha absorbido un exceso de ella.

El sulfato de hierro es el mejor tratamiento para esta enfermedad. Puede suministrarse el sulfato de hierro de diferentes modos.

Remedio preventivo lo constituye el procedimiento de esparcir alrededor de cada tronco 200 ó 300 gramos de sulfato de hierro.

Tiene el inconveniente este sistema de ser algo lento en sus efectos y exigir notables cantidades de materia. Obliga al que lo usa á tener que repetirlo durante algunos años para ver manifiestos sus resultados.

Otro tratamiento más económico y activo consiste en empapar todas las heridas que se producen al podar con una disolución de sulfato de hierro al 30 por 100, debiendo podarse antes de la caída de las hojas, ó sea en los meses de octubre y noviembre.

Se ve que ambos procedimientos son preventivos, pues su ejecución tiene lugar antes de que emitan brotes las cepas; pero como lo que intentamos es curar las plantas en la actualidad enfermas, habremos de recurrir á medios que nos den los resultados apetecidos y de actividad inmediata.

Consiste uno de ellos en esparcir con los aparatos que se emplean para dar el sulfato de cobre para prevenir el mildiu, una disolución de sulfato de hierro sobre las hojas en la proporción de medio por mil, ó sea 500 gramos de sal férrea por hectolitro de agua.

Será necesario, según la intensidad de la enfermedad, el repetir la operación dos ó tres veces. Obtiénesse una economía de jornales practicando la operación simultáneamente con los tratamientos antiperonosporicos, lo que se logra añadiendo á las disoluciones cúpricas la cantidad de sulfato de hierro en la proporción que hemos señalado.

Pero á nuestro entender el procedimiento más fácil, barato y eficaz consiste en descalzar el tronco hasta dar con las primeras y principales raíces y descortezar un tanto éstas y

parte del tronco subterráneo hasta poner al descubierto la albura, untando ó empapando bien con un pincel las heridas con la disolución de sulfato de hierro al 35 ó 45 por 100, y practicada la operación y pasados algunos minutos, volver á cubrir las raíces y tronco desenterrado.

Hemos tratado estos días cepas al parecer incurables, y todas, absolutamente todas, han reverdecido de tal modo que su vigor, fuerza y lozanía no haría sospechar que hubieran podido llegar al estado decrepito en que se hallaban.

También lo hemos extendido á árboles de adorno y frutales, y con todo y ser muy corpulentos la mejora que de día en día se nota nos da confianza de que dentro breves semanas estarán rejuvenecidos.

Da lástima ver el estado en que se hallan las viñas americanas en algunos predios; la intensidad del mal es tanta que, de no tratarse pronto, no es aventurado predecir que no volverán á brotar, como tampoco lo es asegurar que la cosecha pendiente que llevan no llegará al lagar.

Nos consta que algunos poseedores de tales viñas tienen el propósito de arrendarlas, llegado que sea el invierno; tal es la convicción en que están de la imposibilidad de sacar el menor partido de ellas.

Convencidos como estamos de que son muchas las que tratadas pueden restablecerse del todo, hemos decidido dar nuestra desinteresada opinión para que pueda evitarse el contratiempo que les amenaza.

Aconsejamos, pues, á los viticultores que se hallan en el caso de obrar que lo hagan pronto, y se evitarán el tener que arrancar muchas vides que solo podrían utilizar como combustible... Y es de sentir.

Rafael Mir y Deas.
 Propietario-viticultor.
 San Sadurn de Noya, julio de 1903.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

La administración de «La Cruz» queda instalada en la calle de la Nao, núm. 13, 2.º, 2.ª, á donde deberán dirigirse cuantas personas hayan de tratar asuntos administrativos de nuestro periódico.

En el Ayuntamiento

A las seis y diez minutos de ayer tarde, cumpliendo nuestra penosa misión de periodistas, siempre molesta, en y de modo especial en la presente época que tanto arrece el calor, nos encontramos en el salón de sesiones del Ayuntamiento, presentándose á nuestra vista un cuadro verdaderamente propio de la estación que atravesamos.

Arrellenado en el sillón presidencial estaba el Sr. Chulvi, sacando humo á un pitillo de los de cuarenta y cinco céntimos el paquete, que sería, sin duda, de mala calidad, como suelen serlo todos, puesto que lo tiró antes de convertirse en colilla; en la mesa destinada al secretario se hallaba el Sr. Nogués, leyendo el acta de la sesión anterior; y los escaños completamente vacíos, sin un solo concejal que contestara á la sacramental frase del señor Presidente: *Se aprueba, á no ser la oportunidad con que apareció el Sr. Cuchí (R.) para prestar su concurso á tal requisito de la ley.*

Quedó, después, enterado el Consistorio de que los Boletines Oficiales no contenían ninguna disposición que le interesara.

Acto seguido se aprobó el dictamen de la Comisión de Fomento, por el que se autoriza á D. José Perullés para renovar y pintar la fachada de la casa número 4 de la plaza de la Pescadería vieja.

Seguidamente leyóse una comunicación de la Junta sindical, pidiendo al Ayuntamiento exprese su criterio referente á la rescisión del contrato de consumos con la Hacienda y respecto á varios extremos relacionados con la administración de dicho impuesto, acordándose pasar el referido documento á informe de la Comisión correspondiente.

Se leyó también y acordó pasará a informe de las comisiones de Higiene y Hacienda, una proposición suscrita por los Sres. Sans y Sabater pidiendo la instalación de dos estaciones de desinfección, con material a vapor y móvil para el servicio de enseres y habitaciones.

Dióse luego cuenta de una instancia del alguacil del municipio D. Vicente Caballero, solicitando quince días de licencia, que le fué concedida, para ausentarse de esta capital.

Terminado el despacho ordinario entran en el salón los Sres. Vallhonrat y Cañellas, pasando éste a ocupar la Presidencia.

Acto continuo se leyó una comunicación del señor Gobernador de la provincia autorizando el gasto de 500 pesetas con que contribuye el Ayuntamiento a las fiestas que dedica éste vecindario en honor al martir de la Brufagaña, San Magin; y una instancia que firman don José Saltó y los Sres. Escrivá y C., pidiendo autorización para realizar la transferencia de un crédito contra la Corporación municipal.

En el período de preguntas y ruegos dirige una el Sr. Cuchí (R.), proponiendo se acuerde conste en acta el sentimiento del Consistorio por la catástrofe ocurrida en el ferrocarril metropolitano de París y que se expida un telegrama al señor presidente de la vecina República expresándole el acuerdo tomado.

Después de formuladas algunas preguntas de escaso interés sobre la candente y explotada cuestión de mercados, se levantó la sesión.

El *Osservatore Romano* ha publicado la nota siguiente:

«Monseñor el secretario de la Congregación Consistorial nos encarga decir que, en vista de la imposibilidad de responder á todos los telegramas, cartas y mensajes de felicitación que desde todos los puntos del globo llegan al Vaticano, S. S. dá las gracias de todo corazón á cuantas personas le han otorgado pruebas de filial afecto, tan numerosas y tan espontáneas. El Padre Santo se ha conmovido profundamente, y en justa correspondencia da las gracias á todos y á todos concede la bendición apostólica.»

Nuestro colega *Heraldo de Tarragona*, hace pública la idea, que dice fue emitida en un círculo de esta capital, de abrir una suscripción en favor de los operarios despedidos por la Junta de Obras del puerto, idea que somete al juicio de la prensa local.

Tratándose de una obra de caridad, puede siempre contarse con el incondicional aunque modesto concurso de La Cruz, pero en el presente caso debemos observar, que con esa suscripción solo se remediará pasajeramente el precario estado de esos obreros. Por esto, aun cuando dispuestos á coadyuvar á tan caritativa obra, repetimos que lo que ahora se impone es trabajar todos mancomunadamente para conseguir que se realicen obras que, cual las del proyecto que hemos expuesto, constituyan no un paliativo pasajero, sino verdadera solución al aflictivo estado en que esos y otros obreros de Tarragona se hallan hoy.

En asunto de tanta trascendencia, venimos todos obligados á emitir ideas ó á sustentar y apoyar aquellas que tiendan á resolver el conflicto.

Guardar silencio en materia tan afecta á los verdaderos intereses de Tarragona, constituiría, mas que falta de patriotismo, crimen de lesa humanidad.

Las farmacias de Tarragona han recibido muestras de las Píldoras de Vida del Dr. Ross, magnífico remedio contra los males del estómago, hígado y el estreñimiento, y para que el público pueda convencerse de su eficacia, se regalará muestra á toda persona que quiera probar tan útil como eficaz remedio. El prospecto que acompaña cada muestra detalla los males en que pueden utilizarse dichas píldoras con positivos resultados.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el acreditado café del Centro, á trio de violín, harmonium y piano.

Serenata, Gondolero, Lefebure Welly, Bohème (á petición), Puccini, Aida-fantasia, Verdi, Manón-souvenir, Massanet, Tanda de Valses, Jerbac.

Para simplificar el impropio trabajo del pago á las clases pasivas y evitar los abusos que se cometen con la suplantación de pensiones, el ministro de Hacienda está ultimando un proyecto.

En lo sucesivo se entregará á todos los pensionistas un título con doce resguardos equivalentes á la pensión anual, que tendrán que presentar cada mes, acompañándolo de la fe de vida, para percibir su pensión.

De este modo se suprimen las largas nóminas, y los resguardos firmados serán el único modo de simplificar todos los meses.

Se recuerda á los mozos del próximo reemplazo de 1904 que tengan que justificar para sus excepciones la ausencia en ignorado paradero, por más de diez años, de alguno de sus parientes, acudan á las tenencias de Alcaldía, por medio de solicitud, en demanda de expediente ordenado en el art. 6º del Reglamento.

Está visto: el número de los tontos es incalculable, y así como allá por la villa del oso y del madroño dicen que todos los días entra un primo por la puerta de Toledo, podemos decir, generalizando, que á las puertas de la candidez rayana en idiotismo están constantemente esperando turno en toda España legiones de papanatas.

Hace cuatro días presentáronse en el pueblo de Masroig dos apreciables sujetos, que preconizaban su omnisciencia en el arte de curar toda clase de enfermedades, esperando solo para demostrarlo la comparecencia del primer paciente que quisiera experimentar de modo práctico las asombrosas facultades de los que, cual ellos, prototipos de modestia, se contentaban con titularse llana y sencillamente, «curanderos».

No tardaron en presentarse las víctimas propiciatorias: Dolores Mauri y su hijo político Pedro Barceló Sentis, comparecieron ante los émulos de Hipócrates, impetrando su ciencia extraordinaria, para curar á una joven enferma, hija de la primera y mujer del segundo.

Los modestos «curanderos», que á más son doctores en ciencias ocultas, sintieron arrastrados por sus sentimientos super-altruistas y accedieron á efectuar la pronta curación de la enferma, cosa que entendían fácil si se les proporcionaban algunos efectos indispensables para hacer, con seguridad completa, el diagnóstico y administrar los convenientes medicamentos.

Contentos y alborozados, Dolores y Pedro, facilitaron á los doctores, á título de devolución, los siguientes efectos:

Una camisa de hilo, 2 enaguas blancas, 1 vestido de color, 1 mantellina, 1 par de polcaras, 2 pares de botones de oro, varios rosarios negros y blancos, 6 pañuelos de seda, grandes, 5 ídem de hilo, para bolsillo, 1 reloj de plata y 1 cadena del mismo metal y 62 pesetas en metálico.

Quedaron conformes todos en que al día siguiente habría lugar la asombrosa cura, y... efectivamente, al otro día se habían evaporado, por arte seguramente de sus ocultas ciencias, los maravillosos doctores.

Esta vez, los cándidos timados se dirigieron á la guardia civil, en demanda de remedio para el desaguasado de que habían sido víctimas, y la pícaro benemérita, contra la cual, por lo que se ve, no tiene poder la magia, especialmente en cuanto al truke de la desaparición, echó mano enseguida, sin respeto ni miramiento alguno, á los sabios doctores, ocupándoles, á más de los objetos de que hemos hecho mención, tres tratados de ciencias ocultas, un tratado de obstetricia y un libro titulado *Tesoro de los pobres*.

Y para colmo de irreverencia, han entregado á los pobres y humanitarios doctores en manos del juez, que ha creído del caso que vayan á la cárcel á reflexionar sobre los artículos, nada ocultos, del Código penal.

El próximo lunes, á las once, tendrán lugar en los salones del Palacio Arzobispal los exámenes de los seminaristas que han solicitado órdenes sagradas en las temporadas de septiembre.

Se constituirán dos tribunales, presididos por el Rdm. Prelado y por el canónigo M. I. Sr. D. Tomás Sucona, respectivamente, formando parte del tribunal de S. E. I. los M. I. Sres. don Pedro Cerdá y don Antonio Balcells, y del presidido por el Sr. Sucona, los M. I. Sres. D. José Viñas y don Abdón Dalmau.

Mañana á las ocho y media en la iglesia del Pio Hospital se osequiará, á expensas de una familia devota, al Patriarca San Joaquín con una solemne Misa cantada.

Se halla vacante la plaza de médico titular del Ayuntamiento de Alforja, dotada con el sueldo anual de 250 pesetas. Las solicitudes deberán presentarse antes del término de treinta días.

Ha llegado á esta ciudad el canónigo magistral de la Catedral de Lérida litre. Sr. D. Francisco Salesas. Hospédase en el Seminario pontificio.

Por el ministerio de la Gobernación se ha comunicado una orden á la Dirección de Telégrafos y á las sociedades telefónicas, así como á las Diputaciones y Municipios, para que adopten cuantas medidas sean indispensables para el exacto cumplimiento de lo dispuesto en la Real orden de 10 del corriente, dictada por el ministro de Agricultura, para evitar accidentes desgraciados producidos por desprendimientos de cables conductores de energía eléctrica.

Advierte la aludida orden que incurrirán en responsabilidad los que no cumplan lo dispuesto por ella, que les será exigida sin contemplaciones de ninguna clase.

Hoy termina el período de la veda, por cuyo motivo los aficionados á la caza, que en nuestra ciudad son bastante numerosos, prepáranse á hacer largas y provechosas excursiones.

Ha sido nombrado Escribano del Juzgado de primera instancia é instrucción del partido de Reus D. Bienvenido Pascó, que desempeñaba igual cargo en el del partido de Falset.

Según informes particulares que hemos podido adquirir, tenemos entendido, que la Junta de Obras del Puerto, después de oír, en su reunión de ayer tarde, las manifestaciones de los comisionados del Consejo local de la Federación Obrera, ofició á esta manifestándole la imposibilidad en que se halla de volver á admitir á los operarios despedidos, por no haber, al presente, obras en que ocuparlos.

Ayer marchó en dirección á Madrid y Valladolid, el Sr. Ortega y Frias.

Del mando interino de la provincia se ha encargado el Secretario de este Gobierno civil, Sr. Alvarez de Sotomayor.

Del lunes al martes es esperado en ésta el nuevo Gobernador, Sr. Villarino.

Los temores que abrigaban los funcionarios de Hacienda, de que se decretasen varias cesantías con motivo de las reformas que en breve firmará el rey, se han desvanecido, pues en nombre del ministro de Hacienda se ha hecho público por los jefes de las distintas dependencias que no se decretaría cesantía alguna, ni ahora, ni en primer de enero, como no fuesen las de aquellos empleados que no demostrasen suficiente celo en el desempeño de sus destinos.

En el expreso de anteaer y procedente de Madrid llegó á esta capital nuestro particular amigo el Intendente general D. León Alasa, de paso para sus posesiones de Alcover y Argilaga.

Se encuentra en esta capital y ha tomado posesión de su cargo, el nuevo Inspector de enseñanza en la provincia, D. Federico Gómez. Sea bienvenido.

Leemos en un periódico de Girona:

«El domingo último ocurrió una sensible desgracia en las inmediaciones de Vilafant. Parece que un vecino de Palau Sarroca, iba con su mujer, en un vehículo, por la carretera, hacia Figueras. En dirección opuesta iba otro carro, en el que había un piano de manubrio, y varios jóvenes que por divertirse iban tocando. El primer carretero, desde lejos suplicaba á los jóvenes cesaran de tocar, pues temía que la caballería se espantase, y los jóvenes, tomándolo á guasa, cuanto más el carretero suplicaba, más vueltas daban al manubrio. Llegados el uno cerca de los otros, asustose la caballería del primero y empezó á retroceder en dirección al fondo de una canchallera, y en el preciso momento que su conductor trataba de bajar el carruaje cayó allí, aplastando completamente á aquel infeliz, quedando este en tan mal estado que, conducido al pueblo de Vilafant, al día siguiente falleció. La mujer salió con ligeras contusiones.

Los bárbaros causantes de esta desgracia, en lugar de auxiliar al infeliz, escaparon del sitio de la ocurrencia, dejándolo tendido en el barranco y sin dar aviso á persona alguna.»

Según noticias de Barcelona, que creemos autorizadas, se está trabajando la formación de un Conservatorio Catalán, á fin de crear artistas catalanes que estén á la altura para que los autores encuentren en ellos intérpretes adecuados para cualquiera clase de obras.

Han llegado á Logroño los comisionados de la Federación de los Coros de Clavé, José Oliver y Eusebio Benages; habiéndoseles dispensado una cariñosa acogida por el Ayuntamiento, sociedades obreras y el vecindario.

Los referidos comisionados están organizando la expedición que la Federación hará en septiembre próximo y la función que se celebrará en la plaza de toros de dicha capital el día 22, por la mañana de dicho mes, pues por la tarde se efectuará una corrida de toros.

Tomarán parte en el festival el Orfeón Logroñés, alternando con los coristas catalanes y la banda militar, que ejecutará la composición titulada «Gloria á España».

Los coristas catalanes visitaron las sociedades obreras, fraternizando con ellas, y las redacciones de los periódicos, donde fueron recibidos cariñosamente.

Trátase de abrir una suscripción popular en toda Cataluña para socorrer á los obreros de la fábrica Sedó, de Esparraguera, que quedan sin trabajo por el incendio de la misma. A más proyectase abrir trabajos públicos para ocupar á los obreros. Créese que la citada fábrica no podrá volver á funcionar en el término de un año.

Han salido para sus respectivos puntos las fuerzas de la guardia civil que fueron de Madrid, Burgos y Valladolid á Barcelona, con motivo de la proyectada huelga general.

Escriben de Falset que la uva de la nueva cosecha se paga á 20 pesetas de diez arrobas.

De afirmarse estos precios, buen año para los sufridos labradores.

En Manresa han quedado sin trabajo cuatro mil obreros, á causa de la crisis porque atraviesan las fábricas algodoneiras, por efecto de la competencia.

Anteaer, en Tortosa, cayó al río, cerca del Mercado una joven de 17 años. El fiel de consumos D. Andrés López Tomás se arrojó al agua para salvarla, corriendo ambos peligro de ahogarse. Trató entonces de auxiliársela D. Pedro Subirats Vicente, pasando momentos de verdadero apuro; pero gracias á la oportuna intervención del guardia municipal D. José Pedret Subirats se salvaron los tres de una muerte segura. Merece encomio el proceder de las personas indicadas.

Neurostógeno Sagrañes.—Curación pronta y radical, en sus múltiples manifestaciones.

Dicen de Solsona que ha sido encontrado en la casa de campo llamada «Cabaneta del Folia», cercana á aquella ciudad, el cadáver del que fué colono de dicha casa, hecho una momia y sin descomponerse, á pesar de los veintidós meses que debieron mediar entre su fallecimiento y su hallazgo.

Añádes que la propietaria de la referida «Cabaneta» afirma que se había presentado varias veces á las autoridades, denunciando sus temores, y buscando un medio lícito para entrar en la morada de su colono, el cual no había salido de la casa ni abierto las ventanas de la misma desde mediados de octubre de 1901.

Al regresar el hijo único del colono, que estaba cumpliendo una condena, se ha descubierto este raro y sensible hecho.

Ha de proveerse la plaza de Farmacéutico del Ayuntamiento de Barbarrá, la que podrá solicitarse hasta el día 13 de septiembre próximo.

El día dieciocho del actual principiará el cobro de la contribución en los pueblos del partido de Falset.

Ovi Lecitina Giol.—El remedio más eficaz para la convalecencias.

DESDE REUS

En uno de estos pasados días se han reunido en el local de la Cámara de Comercio algunos industriales, quienes trataron de la conveniencia de celebrar este año festejos con motivo de las ferias de octubre próximo. La idea ha encontrado eco en el comercio y parece que pronto será un hecho la formación de una junta encargada de organizar los festejos que se proyectan llevar á cabo.

En el Patronato obrero de San José se ha organizado ya la formación de una banda de música, además de la que existe de bandurrias, la cual empieza á tocar algunas piezas con mucha afinación y ajuste.

El próximo domingo celebrará su fiesta mayor el vecino puerto de Salou. Por la mañana, á las nueve, se celebrará solemne Oficio á voces con acompañamiento de armonium, cantándose la Misa de Mercadante y predicando el Rdo. D. Francisco Casas, Pbro., Beneficiado de esa Catedral de Tarragona. Por la tarde, después del Rosario, se cantará un solemne *Te-Deum* en acción de gracias por haber sido enaltecido Su Santidad Pío X al Solio pontificio.

14 agosto 1903.

El Corresponsal.

Nacionales y extranjeras

El Sr. Cobián tiene ya ultimado el proyecto de reorganización de los servicios de Marina para el próximo presupuesto.

Entre las reformas figura en primer término la supresión del estado mayor general de la armada y en su substitución se crea un centro de información encargado de seguir y estudiar atentamente cuantos adelantos en materias navales se adopten en el extranjero.

Se suprime también la subsecretaría del ministerio, y en cambio se amplifica la secretaría militar y la dirección.

Como complemento de las reformas se crea una dirección dedicada exclusivamente á los asuntos de la marina mercante y al estudio y proyectos de disposiciones y reformas de carácter legislativo que convenga adoptar en todo lo relacionado con la marina mercante.

Dicen de Londres que ha causado tan gran efecto entre el público londinense la espantosa catástrofe del Metropolitan parisien, que no acuden apenas viajeros al ferrocarril *Central London*, subterráneo también y muy parecido al de París.

Desde hace ya algún tiempo, varios peritos electricistas vienen prediciendo que el mejor día—es decir, el peor—vá á ocurrir allí una catástrofe análoga á la que hoy llora la capital de Francia.

Dícese que la policía rusa ha descubierto que los oficiales serbios que tomaron parte principal en el asesinato de rey Alejandro y la reina Draga, descontentos de los resultados obtenidos con su odioso acto, se habían puesto en constante relación con algunos oficiales del ejército búlgaro, con el objeto de hacer en Sofía una segunda barbaridad, lo cual se ha podido impedir, afortunadamente.

Noticias que llegan de Nueva York dicen que el ciclón que estalló anteaer en Jamaica hubo de alcanzar también á todas las Antillas, pues por noticias de Cuba se sabe que han ocurrido en aquella costa muchos naufragios, y que en el interior de la isla han sido también muchos y no pequeños los destrozos causados por el ciclón, hablandose al mismo tiempo de bastantes víctimas personales.

Dicen de Buenos Aires que se ha sentido un violentísimo terremoto en algunos puntos de la provincia de Mendoza, singularmente en la capital, en donde se han hundido muchas casas y la torre de la iglesia de San Francisco.

Entre las desgracias personales de que se tiene noticias por ahora, figuran cinco personas muertas y heridas otras muchísimas.

Por noticias de Constantinopla sábase que la insurrección macedónica extiendese cada día más, propagándose con una rapidez asombrosa por los distritos de Monastir, Salónica, Uskub, Kosovo y Andrinópolis, en cuyos puntos menudean los combates, notándose en los rebeldes la tendencia á interrumpir el ferrocarril entre Salónica y Constantinopla, con el objeto de dejar cortada en dos la Turquía europea, y procurar así introducir el terror en las regiones que habitan los griegos.

Los insurrectos siguen ocupando la población de Kruchovo, á la cual ha puesto sitio un ejército turco de cuatro mil hombres, con objeto de recuperarla.

VARIEDADES

LA PROMESA

(CUENTO INDIO)

El sol ha traspuesto las altas montañas del Kailos (1).

El astro del día abandona su estrado a la reina de la noche, y los pálidos rayos de la luna se descomponen en plateados cambiantes sobre la tersa superficie del Saind (2).

Sirac, el poderoso príncipe de Mitán (3), recorre presuroso los anchos salones de su palacio; refleja en sus movimientos la irresolución; adivina el dolor en su semblante.

Los criados le contemplan á su paso con expresión amarga. La bella Djora, la hija idolatrada de Sirac, se muere; y los siervos juntan las manos y dirigen plegarias por su salud á Brahma (4), á quien consideran omnipotente.

Los médicos todos de Ladak (5) han acudido junto al lecho de la enferma, y su ciencia ha zozobrado ante lo extraño del mal; no hay hierbas en las alturas del Everest (6) ni en los llanos de Pendjab (7) que pueden aliviar dolencia tan rara.

Se muere, han dicho los magos. Morirá, han formulado los empíricos; y Sirac, el hombre fuerte, el príncipe poderoso, el descendiente de cien gloriosos kshattriyas (8), llora como un niño y suplica como un paria.

¡Oh Vishnú (9), conservador y bienhechor de los hombres! guarda la vida de mi hija; guárdala, aunque sea preciso que vaya descalzo á Benarés (10) y te ofrezca la mitad de mis tesoros en el encarnado Vesúvishá! (11).

¡Oh Surga! (12) que tu luz resplandeciente ilumine por largos años la negra cabellera de Djora, aunque hubiera de estrangular mil carneros junto á la pagoda grande de Djaghéruat (13).

Estaba ya la luna en la mitad de su carrera cuando un viejo brahmin, de luenga y enmarañada barba, penetró en el palacio de Sirac.

Llegó hasta el príncipe, y tomándole de una mano, le habló de esta manera:

—Tus oraciones han sido oídas, ¡oh tehetri! (14), y tus ruegos han llegado al trono de Brahma.

Tu hija sanará; pero se han aceptado tus promesas. Preciso es que vayas descalzo á ofrecer la mitad de tus tesoros á la ciudad sagrada; pre-

(1) Montes del Himalaya.—(2) Rio del Indostán.—(3) Ciudad del Indostán.—(4) Idolo de la India.—(5) Región del Indostán.—(6) Monte del Himalaya.—(7) Región del Indostán.—(8) Guerreros.—(9) Deidad conservadora en la mitología india.—(10) Ciudad sagrada entre los indios.—(11) Templo de Benarés pintado de rojo.—(12) Sol.—(13) Ciudad sagrada.—(14) Guerrero.

ORNAMENTOS de IGLESIA

DE LA Antigua fábrica de sedería y Taller de bordados DE **Hijos de Miguel Gusi** BARCELONA

ORFEBRERÍA RELIGIOSA

Artística para Salones, en BRONCE, BRONCE-ORO y PLATA SANTAMARÍA de la casa **A. y A. Santamaría** BARCELONA



Teléfono, 42

Teléfono, 42

De viaje

El próximo jueves marchará a Cadiz, con objeto de visitar el arsenal de la Carraca, el ministro de Marina.

Sangriento suceso

Ha ocurrido una sangrienta escena en las oficinas de la Compañía de Explosivos, en Zaragoza.

Parece que por causas relacionadas con el estado de la documentación trabaron violenta disputa, que degeneró en lucha, el Inspector de dicha Compañía, recientemente llegado de Madrid, y el representante de la misma en la capital aragonesa.

Este último disparó un revólver contra el primero, y luego atentó contra su propia vida.

EXTRANJERO

De Marruecos

Paris.—Las noticias que se reciben de Marnia aseguran que el Roghi se apoderó recientemente de una población vecina a Tazza, siendo atacado y derrotado después por los leales.

Estos derrotaron también a la tribu de Beni-Suassen.

Otras noticias recibidas de Marnia confirman la entrada de las tropas imperiales de Ujda, y añaden que se encuentran en aquella población el embajador marroquí Signebah con las personas de su acompañamiento.

MENCHETA.

Tip. de F. Sugrañes, Conde de Rius, 9.

CASA EN VENTA

Lo está una, en esta ciudad, calle de Nazareth. No reconoce carga ni gravamen alguno. Renta el 7 por ciento, líquido, y se dará en buenas condiciones. Para tratar en la Redacción de este periódico.

INTERESANTE a los señores eclesiásticos

Por la mitad del precio se vende un ejemplar enteramente nuevo de la obra monumental de Cornelio Alapide. Darán razón en la Redacción de este periódico.

CLÍNICA DENTAL

DE **D. Fulgencio Agustí Aléu**

Unión, 44, principal.—Tarragona

Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones **sin dolor**. Orificaciones, empastes y toda clase de Obturaciones. Construcción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y empleo de todos los anestésicos conocidos.

ACADEMIA DE MUSICA

para señoritas Dirigida por la pianista Srta. PEPITA VILADOT perfeccionada por el eminente concertista MALATS rambla de San Juan, 66, 2.º



IMPORTANTISIMO a los Herniados (Trencats)

Un dato importantísimo que no deben olvidar los herniados (trençats) es el de que no basta la compra de un buen braguer, sino que la tal compra, para dar buen resultado, ha de ir acompañada de una aplicación perfecta que sólo puede llevar a cabo una persona perita.

En mis 12 años de práctica, he tenido ocasión de ver muchas veces, que el dinero empleado en la compra de un buen braguer, ha resultado poco menos que inútil por no estar su forma ó construcción apropiada a la índole de la hernia que ha sufrido el paciente.

Son muchos los que han acudido a consultarme creídos de estar herniados (trençats) y hecho el reconocimiento se han convencido de lo contrario.

La opinión de los señores facultativos de esta comarca respecto a mi establecimiento LA CRUZ ROJA y los siete años de práctica en la casa Clausolles de Barcelona, son garantías que no olvida el público.

Bragueros de todas clases. lo más práctico y moderno para la curación de las hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de caucho para la completa curación de los tiernos infantiles.

TIRANTES OMOPLATICOS para evitar la cargazón de espaldas.

FAJAS HIPOGASTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultación del vientre.

José Pujol

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias

ESTABLECIMIENTO **LA CRUZ ROJA** Reus, Plaza Prim, Reus

EN VENTA

Dos tartanas, una jardinera, dos carros y varios accesorios para carruajes, todo en buen estado de conservación. Diríjase a la herrería de la plaza de Olibaga.

Se hacen medias a máquina

Confección esmerada y economía en los precios.

INDALECIA PIÑOL

R. S. Carlos, 37, bajos.—Tarragona

SALIDAS	LLEGADAS	SALIDAS	LLEGADAS
Tarragona a Montblanch	Montblanch a Tarragona		
7'45	9'38	8'04	10'18
12'22	16'16	10'53	15'05
17'08	19'34	18'03	19'48
Tarragona a Reus	Reus a Tarragona		
7'45	8'15	8'16	8'35
12'22	13	9'44	10'18
17'08	17'46	14'30	15'05
20	20'38	19'17	19'48
Tarragona a Valls	Valls a Tarragona		
5'36	8'43	5	8'29
6'37	8'43	9'36	13'29
14'42	18'41	19'41	21'20
17'14	22'46		
20'15	22'46		
Tarragona a Barcelona	Barcelona a Tarragona		
2'44	8'20	5'44	8'29
5'36	8'34	6'01	9'55
6'37	11'04	8'48	10'45
8'32	15'15	9'47	13'29
14'42	17'24	11'54	17'13
17'14	22'33	12'35	
20'15	19'22	17'35	
		20	22'47

do a la reina de la noche, y los pálidos rayos de la luna se descomponen en plateados cambiantes sobre la tersa superficie del Sind.

Un hombre ya viejo recorre la orilla del río; en su semblante, surcado de hondas arrugas, se adivina el sufrimiento.

Es un pobre loco. Si algún viajero curioso pregunta por su nombre, le dicen que, en tiempos no lejanos, fué un príncipe poderoso llamado Sirac, y que por faltar a una promesa fueron castigados en él y su familia.

Huid de él—añaden—está maldito. VALERIANO CASAÑA LAMARTÍN.

SECCION OFICIAL

Movimiento de población del día de ayer
NACIDOS.—Pedro Fenech Poey.—Emilio Rueda Martín.
FALLECIDOS.—Eugenio Santos Vega, 76 años, (Hermanitas Pobres).
MATRIMONIOS.—Ninguno.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer
De Glasgow en 8 días, v. inglés «Burrana» de 713 ts., c. W. Saing, con tránsito, consignado a los Sres. Vda y S. de P. Ferrer y Mary.
De Marsella en un día; v. noruego «Sardinia», de 711 ts., c. C. Cornelmsen, con tránsito, consignado a los señores Boada hermanos.

Despachadas
Para Ghristiania y esc., v. noruego «Sardinia», con efectos.
Para Glasgow y esc., v. inglés «Burrana», con efectos.

Cambios de Barcelona, día 14
CAMBIOS EXTRANJEROS
Londres a 90 días fecha. 34'00 dinero
Id. a 60 días fecha. 00'00 »
Id. a 3 días vista. 00'00 »
Id. cheque. 34'50 papel
Paris a 90 días fecha. 37'25 »
Id. a 3 días vista. 00'00 »
Id. a la vista. 00'00 »
Hamburgo a la vista. 00'00 »

CIERRES DE BOLSAS

Madrid, 14	Día 13	Hoy
4 por 100 interior contado.	77'87	77'80
4 por 100 idem fin de mes.	77'98	77'95
4 por 100 idem fin próximo.	00'00	00'00
4 por 100 amortizable.	98'10	98'00
Carpetas amortizables.	00'00	00'00
Banco de España.	470'00	470'00
Tabacalera	000'00	000'00
Cambios de Paris.	37'00	37'00
Idem de Londres.	34'44	34'45
4 por 100 exterior.	00'00	00'00

EFFECTOS PUBLICOS

	Dinero	Pape
4 por 100 interior contado.	00'00	00'00
» » fin mes.	77'85	77'87
» » fin próximo.	00'00	00'00
4 » amortizable fin mes.	98'10	98'15
Carpetas provis. Amort. fin mes.	00'00	00'00

OBLIGACIONES CONTADO

Ferrocarril Norte especiales.	102'50	102'75
» San Juan Abadesas	79'00	79'25
» T. B. y F. 2 1/4 por 100	58'25	58'50
» T. B. y F. 4 1/4 por 100	00'00	00'00
» Alicante 4 por 100.	95'35	95'65
» M. T. B. Reus Roda.	57'55	58'00
» Almansas 3 1/2 no adhe.	58'00	58'50
» Almansas 3 1/2 anhe.	76'50	76'75
» Cáceres.	102'50	103'00

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial.	000'00	00'00
Sociedad Catalana General de Crédito.	00'00	00'00
Medina-Zam. y O. a V.	33'30	33'40
Norte de España.	59'20	59'30
Madrid, Zaragoza, Alicante.	96'60	98'40

Última Información

Servicio especial de La Cruz

Declaraciones de Montero Rios

Madrid 14, 2 t. El Heraldo publica una interview celebrada en Lourizán por un redactor de dicho periódico con el señor Montero Rios.

Cree este personaje que fracasará el Sr. Villaverde, a pesar de que reconoce su buena fe é intención y su firme voluntad y especial talento.

Dice que todos los hacendistas, como el mismo Camacho, sufren obsesiones como todos los técnicos que no alcanzan al resto de los mortales. En cuanto a la escuadra, entiende

el Sr. Montero Rios que no tenemos recursos para construirla, ni nos hace falta.

Por lo que respecta a las cuestiones social y religiosa, se atuvo el señor Montero Rios a las declaraciones que hizo en el Senado.

Manifestó además que todo lo que pueda hacer el partido republicano más avanzado, lo puede realizar el partido liberal, y aún más de lo que haría aquí, pues así se hace en la monarquía de Inglaterra.

Caminos vecinales

Mañana publicará la Gaceta una Real orden del ministerio de Agricultura por la cual se ordena la formación de un plan de caminos vecinales, que comprende setenta mil kilómetros de extensión, distribuidos en las distintas provincias.

Del nuevo plan formarán parte los caminos rurales existentes que faciliten la salida de los pueblos a las líneas férreas, a las carreteras generales y a las cabezas de partido.

Una vez terminado el plan se estudiarán en cada provincia los caminos que sean más útiles en una extensión de 200 kilómetros. El coste medio de construcción por kilómetro no excederá de 5.000 pesetas.

Para este nuevo servicio se creará inspección, que estará a cargo del subdirector de Obras públicas señor Serantes, a cuyas órdenes se destinarán los ingenieros Sres. Morales, Velasco y Muro.

De dichos 70.000 kilómetros corresponden 2.520 a la provincia de Barcelona; 850 a la de Gerona; 1.020 a la de Tarragona, y 1.570 a la de Lérida.

Consejo de ministros

Mañana por la mañana se celebrará Consejo de ministros.

El Sr. Villaverde

Refiriéndose el presidente del Consejo de ministros a un suelto de un periódico asegurando que entre los elementos militares había ciertos disgustos, ha dicho que aquel rumor no tiene fundamento.

El ejército—ha añadido el Sr. Villaverde—está completamente identificado con las Instituciones y con el Gobierno, reinando entre éste y aquél perfecta armonía y unidad de miras.

Los elementos militares están de acuerdo con los planes del ministro de la Guerra aceptados por el ministerio.

Bolsin

6 t. En el corro se cotizó esta tarde: Interior, 77'92. Fin mes, 77'95. Fin próximo, 00'00. Francos, 37'00. Libras, 00'00. Empréstito nuevo, 98'05.

El Sr. García Alix

6'30 t. El ministro de la Gobernación, ocupándose del disgusto que se atribuye a los telegrafistas, según hemos dicho, ha negado que el Reglamento de Teléfonos causa perjuicios a aquellos empleados.

Dice que están garantidos los derechos del Estado y éste tendrá intervención en las líneas telefónicas, las cuales, después del término de la concesión, pasarán a poder del Estado, encargándose de los servicios, empleados de telégrafos.

De todos modos, el ministro se halla dispuesto a atender las quejas que se formulen y sean justas.

Sobre la cuestion obrera

Mañana se firmará el reglamento del Instituto del Trabajo.

Además de los proyectos sobre hueigas, jurados mixtos, etc., el ministro prepara para presentarlos a las Cortes otros proyectos relativos al trabajo y aprendizaje.

«Irregularidades» descubiertas

II n. El ministro de Obras Públicas, señor Gasset, ha descubierto que algunos contratistas de obras del Estado cometían varias falsedades para conseguir la devolución de las fianzas.

ciso es que estrangules mil carneros que ofreciste a Surga.

Tienes un año de plazo; pasado éste, si no has cumplido tus promesas la princesa morirá.

Sirac, así que hubo terminado el anciano, levantó las manos al cielo y afirmó por el zuar (1) que colgaba del hombro izquierdo del brahamín, el cumplimiento de sus votos.

II

Djora sanó; habían vuelto el color a sus mejillas y la alegría a su corazón. La fama de su belleza había llegado a lejanos países, y un día en que el sol lucía con todo esplendor sus galas, una lujosa cabalgata atravesó por medio de Mittán, deteniéndose ante el suntuoso palacio de Sirac.

—Venimos de lejanas tierras—dijo el más anciano de la comitiva dirigiéndose a Sirac.—hemos atravesado el Vindhya (2) y vadeado el Mauhadi (3), porque nuestro señor, el poderoso Hirunua, quiere que te saludemos y ofrezcamos presentes en señal de alianza.

Sabemos que tu hija es bella como las aparas (4) que devorara Koumbhacarna (5), y prudente como Derani (6), y será reina entre nosotros si la das por esposa, como te pedimos, al hijo de Harunua, al valiente Indrajá.

Escuchó atento el príncipe de Mittán al presidente de la embajada, y cuando éste hubo terminado entrególe Sirac un collar de gruesas perlas para que lo ofrecieran a Harunua.

—Sea esta—dijo—la señal de nuestro pacto. Djora será la esposa de Indrojá, y pongo a Brahama por testigo, y cuando éste hubo terminado entrególe Sirac un collar de gruesas perlas para que lo ofrecieran a Harunua.

—Sea esta—dijo—la señal de nuestro pacto. Djora será la esposa de Indrojá, y pongo a Brahama por testigo, y cuando éste hubo terminado entrególe Sirac un collar de gruesas perlas para que lo ofrecieran a Harunua.

Al poco tiempo brahamines, teetris, veisias (8) y sudras (9) celebraban con singular alborozo la unión de la bella Djora con el valiente Indrojá.

Nunca pareja más feliz ni enamorada paseara su ventura bajo el sol ardiente de la India.

El, gentil y enamorado; joven ella y de corazón sensible abierto a las dulces impresiones del amor, parecía que su felicidad iba a ser eterna. Más un día supo Indrajá las promesas formuladas por Sirac, y que aún no había cumplido.

Era el joven príncipe piadoso y exhortó al padre de su esposa a que las cumpliera; pero Sirac, impío en la prosperidad, no hizo caso de las justas advertencias de Indrajá.

El plazo tocaba a su fin; el año expiraba.

Agitábase una noche Sirac desvelado en su mullido lecho, cuando, descubriéndose la cortina que se extendía ante su alcoba, vió aparecer ante sus ojos al viejo brahamín que le anunciara la pronta curación de su hija.

El príncipe balbuceó una excusa, é imponiéndole silencio el sacerdote con ademán severo, tomóle de la mano y dijo:

Has ultrajado a la Divinidad, impío Sirac; dentro de dos horas termina el plazo en el cual debieras haber cumplido tus votos. La maldición de Siva caerá sobre ti y sobre los que tu amas.

Iba a responder el príncipe, pero el brahamín había desaparecido; abandonó la estancia y recorria loco su palacio llamando con destemplados gritos a su hija y a Indrajá; más nadie respndía a sus voces; la suntuosa morada hallábase desierta.

Sirac lloraba, y el eco modulaba los lamentos del príncipe como burlándose de su dolor.

III

El sol ha trasapado las altas montañas del Kailos.

El astro del día abandona su estr-

(1) Cerdón que llevan los sacerdotes.—(2) Montes del centro del Indostán.—(3) Río.—(4) Ninfas.—(5) Gigante de apetito voraz, que devoró 500 aparas.—(6) Hija de Indrani.—(7) Genio destructor.—(8) Agricultores.—(9) Artesanos.

SECCION DE ANUNCIOS

COMPANIA FRANCESA DEL "GRAMOPHONE"

MAQUINA PARLANTE

LA MAS PERFECCIONADA Y SENCILLA
de las conocidas hasta la fecha



Depositarario y representante

EN

TARRAGONA

Francisco Rigau, Bajada de Misericordia, 14, Relojeria

Reparaciones de todas clases

Lecitihna de huevo

Agua de azahar triple

Levadura de cerveza

Farmacia del Centro, de MANUEL FONT

RAMBLA SAN JUAN, 58.—TELÉFONO 48

FARMACIA MODERNA

DE

M. JUANOLA

Cuenta esta farmacia con inmenso surtido de especialidades y aguas minerales
necientes. Gran escrupulosidad en el despacho.

PRECIOS ECONOMICOS

CALLOS: Se curan con el CALLICIDA JUANOLA

B. Misericordia núm. 2.

LEVADURA DE CERVEZA SERRA

Superior á la ZARZAPARRILLA y a los mejores depurativos conocidos

DE VENTA: FARMACIA DEL CENTRO, DE

MANUEL FONT.—RAMBLA SAN JUAN, 57.—TELÉFONO, 48

"LA ACTIVIDAD"

PAMPLONA.—(NAVARRA)

Sociedad de Seguros muy útiles y ventajosos para todas las personas de cualquier edad, sexo, estado y posición, en formas y condiciones nuevas, desconocidas en España y en el extranjero, simpáticas y altamente morales, y de solidez y garantías inmejorables.

Seguro Infantil

recomendado á los padres de familia por los Rđmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir un dote á los hijos para terminación de carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.

Seguro de Vida

con y sin reconocimiento médico, muy consolador para los cabeza de familia;

Seguro de Vida y Renta Vitalicia

verdadera caja de ahorros para la vejez y para la familia;

Seguro de Renta Vitalicia inmediata

muy conveniente á las personas sin herederos que les interesen;

Seguro á Plazo fijo

desde solo dos años de plazo, utilísimo á todos en general. Se admiten suscripciones desde el tipo más ínfimo de prima mensual al más elevado que se deseen.

Ningún suscriptor pierde sus derechos si por causas imprevistas se ve privado, algún tiempo de poder satisfacer sus primas; ningún niño asegurado pierde sus derechos si se queda huérfano y sin quien continúe la suscripción; los niños inscritos antes de los seis años de edad perciben un buen premio en efectivo ya al hacer primera comunión; todo suscriptor tiene derecho á préstamos si los necesita. Otras varias ventajas que demuestran la formalidad y nobleza insuperables de la Sociedad, por todo lo cual ha merecido los mayores elogios y aceptación de toda prensa y público en general. Fundada en 1899 cuenta actualmente ya con veinte mil suscriptores, más de quince millones de pesetas de garantía sólida y sus acciones se coticen en esta fecha á más del doscientos por ciento, y es, en una poderosa Sociedad, no solo de Seguros, sino también de Crédito, Comercio e Industria.

Es Representante directo de dicha Sociedad, en cuanto á los Seguros, en esta provincia (en la cual á pesar de su muy reciente conocimiento cuenta ya hoy 40 suscriptores efectivos), D. León Ferreré Gener, Caballeros, 10, Tarragona, que se complace en facilitar todos los datos apetecibles y suscribir á cuantos lo deseen.

Las personas de fuera de Tarragona pueden dirigirse también al mismo, verbalmente ó por escrito, ó á los sub-representantes locales respectivos que son ya en los establecidos y pronto lo habrá en todas las poblaciones.

NOTA.—Se necesitan sub-representantes en buen número de poblaciones de provincia; quienes deseen serlo y se consideren con aptitudes para ello diríjase al referido D. L. Ferreré.

EL RECADERO

ANDRES CAÑELLAS

deseando corresponder al favor que Tarragona le ha dispensado, ha establecido desde el 1.º de agosto un **doble servicio diario**, domingos inclusive, entre Tarragona y Barcelona, siendo la hora de salida de Tarragona las cinco de la mañana y de regreso las cinco y diez tarde, alcanzando los recados por teléfono, desde nueve mañana á las cinco tarde, dirigidos á la calle de Filateras, 5; no dudando por mi prontitud y confianza demostradas, continuará el público dispenseándose su favor.

Las direcciones en Barcelona son:

FILATERAS, 5 Y HOSPITAL 2 Y 4
Y EN TARRAGONA

Plaza Cedazos, 34 (esquina bajada de Misericordia) y **Apodaca, 1**

NOTA.—Los telefonemas, diríjase todos á la calle de Filateras, si se espere después de las diez, y los expedidos antes, pueden indistintamente dirigirse á una u otra casa.

Recadero diario entre Tarragona y Tortosa

LA CRUZ

DIARIO CATÓLICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE TARRAGONA Y SU COMARCA

INDEPENDIENTE DE TODO PARTIDO POLÍTICO

RELIGIÓN, CIENCIA, LITERATURA

Información telegráfica propia, con alcance hasta las últimas horas de la noche

Corresponsales en las principales poblaciones de Cataluña

SUSCRIPCIÓN: Tarragona, trimestre **4 pesetas**
Resto de España, id. **450 "**